
国上山植生調査の成果

令和４年度燕中等教育学校サイエンス部

【活動について】

昨年度、新潟県立新潟南高校の課題研究で国上山の植生調査が行わ
れた。この調査を燕中等教育学校のサイエンス部が引き継いで行って
いくことにした。部活動で国上山に行き、植物について調査した。
それを元に国上山の植物についてのパンフレットを製作した。

【パンフレットについて】

国上山に生息する植物80種類の写真と花の咲く時期、
特徴のほかにも、県の天然記念物に指定されているブ
ナ林、国上山にゆかりのある良寛さんについての説明
等を掲載した。
自分たちで表紙を描いたり、レイアウト案を練った。
フィールドワークにて見つけた植物を部員で手分けし
文章を作成した。図鑑やインターネットを活用し80種
類分全て説明文を考えた。



表紙やアイコ
ンは部員が
デザイン
しました！

全部で80種類！

花の色別で掲載！

子供は写真で調べよう！

大人が読んでも面白い！





【活動の成果】

・パンフレットを1000部製作して、燕市内の小・中学校
や道の駅に配布する予定。

➡小・中学生の学習に役立ててもらう。
➡様々な人に国上山に興味をもってもらう。

・多様な視点から私たちの住む燕市について
学びを深めることができた。

・調査をもとに、文化祭で｢国上山の植物｣に関する
ポスターを作って文化祭で展示した。

【活動の感想】

大変なこともあったが、部員が協力し合い今回のプロ
ジェクトを素晴らしいものにできたと思う。
この経験をもとに、また様々な活動を行えるよう努力し
ていきたい。

現在、新型コロナウイルスの影響で今まで行っていた活動
ができなくなっている。
(三条，弥彦での科学の祭典に出店。朱鷺メッセで行われ
る高校生のためのシンポジウムなどに参加する等)

【サイエンス部の活動】

➡国上山フィールドワークの継続
燕市の小中学校へ出前授業
水族館や植物園の見学などを検討中

※また、小中学生の全員にパンフレットを届けるだけ
の部数を印刷できていない。来年度以降、予算がつけ
ば増刷をしたいと考えている。

【今後の活動】


